

“El factor de seguir fielmente la visión de la era que ha sido completada por medio del ministerio de la era”

### Noviembre 29 lunes

#### Hechos 26:19

19 Por lo cual, oh rey Agripa, no fui desobediente a la visión celestial,

#### Efesios 1:17-18

17 para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación en el pleno conocimiento de Él,

18 para que, alumbrados los ojos de vuestro corazón, sepáis cuál es la esperanza a que Él os ha llamado,

#### Efesios 3:9-10

9 y de alumbrar a todos para que vean cuál es la economía del misterio escondido desde los siglos en Dios, que creó todas las cosas;

10 a fin de que la multiforme sabiduría de Dios sea ahora dada a conocer por medio de la iglesia a los principados y autoridades en los lugares celestiales,

#### 1 Timoteo 4:6

6 Si expones estas cosas a los hermanos, serás buen ministro de Cristo Jesús, nutrido con las palabras de la fe y de la buena enseñanza que has seguido fielmente.

#### Filipenses 3:13-14

13 Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya asido; pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,

14 prosigo a la meta para alcanzar el premio del llamamiento a lo alto, que Dios hace en Cristo Jesús.

#### 1 Timoteo 1:3-4

3 Como te exhorté, al irme a Macedonia, a que te quedases en Éfeso, para que mandases a algunos que no enseñen cosas diferentes,

4 ni presten atención a mitos y genealogías interminables, que acarrearán disputas más bien que la economía de Dios que se funda en la fe.

#### Romanos 8:29

29 Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de Su Hijo, para que Él sea el Primogénito entre muchos hermanos.

### << SEMANA 2 — DÍA 1 >>

Durante los pasados mil novecientos años, un sinnúmero de cristianos ha servido a Dios ... Algunos ...

sirven conforme a la visión revelada en los Evangelios del Nuevo Testamento, la cual tiene que ver únicamente con el ministerio terrenal de Jesús. Algunos sirven sin visión alguna. Para servir a Dios conforme a la visión actualizada, debemos escalar al nivel que muestran las últimas epístolas de Pablo. De hecho, debemos alcanzar el nivel que presentan las epístolas dirigidas a las siete iglesias de Apocalipsis, así como el nivel de la revelación que abarca todas las eras, incluyendo el reino, el cielo nuevo y la tierra nueva, y la máxima consumación de la iglesia, a saber, la Nueva Jerusalén. Dicho de manera sencilla, si queremos servir a Dios hoy en día, nuestra visión debe abarcar desde la primera visión, la visión que Adán tuvo en Génesis, hasta la última visión, la visión de la manifestación de la iglesia, la Nueva Jerusalén.

Hoy podemos ser unánimes gracias a que tenemos una sola visión y una sola perspectiva. Todos estamos en esta visión actualizada que ha heredado todo. (*La visión de la era*, págs. 50-51, 57)

#### Lectura para hoy

Yo verdaderamente creo que la visión que Saulo vio camino a Damasco era más avanzada que la que vio Pedro. En lo que narra el Nuevo Testamento acerca de Pedro y en las propias Epístolas de él, no se hace ninguna mención de que el Dios Triuno se forja en nosotros para hacernos Su duplicación. Tampoco leemos nada concerniente a que los creyentes sean edificados en el Cuerpo de Cristo para ser uno con el Dios Triuno, de modo que son Su organismo. Pero camino a Damasco, Pablo recibió una visión. El Señor le dijo: “Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?” (Hch. 9:4). Aquí la palabra *me* se refiere a una entidad corporativa; ella incluye al Señor Jesús y a todos Sus creyentes. Aunque el vocablo *me* es una palabra pequeña, alude a una gran visión.

La visión de Pablo, sin duda, era muy profunda. Al comienzo de Gálatas, él menciona al Hijo de Dios (1:16). Al hablar del Hijo de Dios, debemos darnos cuenta de que esto se relaciona estrechamente con el Dios Triuno. El Dios Triuno fue revelado a Pablo, y él llegó a ser uno de Sus miembros. Todos los miembros juntamente con Pablo fueron hechos el Cuerpo de Cristo y se unieron al Dios Triuno para llegar a ser un “me” agrandado. Aunque la visión que Pablo obtuvo al principio fue tan alta y profunda, él no comenzó su ministerio inmediatamente. En Hechos 13, ciertos profetas y maestros servían al Señor y ayunaban juntos en Antioquía. Entonces, el Espíritu Santo dijo: “Apartadme a Bernabé y a Saulo para la obra a que los he llamado” (v. 2). No fue hasta ese momento que Pablo llegó a entender con claridad la visión que había recibido anteriormente, y fue enviado para cumplir el ministerio que había recibido.

Tanto Bernabé como Saulo eran judíos, pero fueron enviados a predicar el evangelio por tierras gentiles. Ésta no era una visión pequeña. Un tiempo atrás, Pedro solamente fue enviado para tener un breve contacto con un gentil y visitar su hogar. Pero aquí Pablo recibió una comisión muy importante: “Ve, porque Yo te enviaré lejos a los gentiles” (22:21). Esto significaba que él tenía que ir a tierras gentiles, nación por nación y ciudad por ciudad. Esa es una gran visión: “Que en Cristo Jesús los gentiles son coherederos y miembros del mismo Cuerpo, y copartícipes de la promesa por medio del evangelio” (Ef. 3:6).

El recobro del Señor nos fue traído por medio de nuestro querido hermano Nee. Debido a esto, él se convirtió en el blanco de ataque. En 1934 ... yo le dije al hermano Nee: “Aunque un día usted ya no siga este camino, yo aún seguiré tomando este camino. Yo no tomo este camino porque usted lo haya tomado, y no lo dejaré porque usted lo haya dejado. He visto que éste es el camino del Señor. He visto la visión”. (*La visión de la era*, págs. 44-45, 53)

**Lectura adicional:** *Palabras cruciales de dirección en el recobro del Señor, libro 1: La visión y los pasos definidos para la práctica de la nueva manera*, caps. 1-3

**Lectura Corporativa:** “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 1; Sections: *DISFRUTAR A DIOS; DIOS ES ALGUIEN A QUIEN PODEMOS DISFRUTAR.*

### Noviembre 30 martes

#### Apocalipsis 21:2

2 Y vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido.

#### Apocalipsis 22:1-2

1 Y me mostró un río de agua de vida, resplandeciente como cristal, que salía del trono de Dios y del Cordero, en medio de la calle.

2 Y a uno y otro lado del río, estaba el árbol de la vida, que produce doce frutos, dando cada mes su fruto; y las hojas del árbol son para la sanidad de las naciones.

#### Proverbios 29:18

18 Donde no hay visión, el pueblo se desenfrena; / mas el que guarda la ley es dichoso.

#### Jeremías 2:13

13 Porque dos males ha cometido Mi pueblo: / me han abandonado a Mí, / fuente de aguas vivas, / a fin de cavar para sí cisternas, / cisternas rotas, / que no retienen agua.

### Juan 4:14

14 mas el que beba del agua que Yo le daré, no tendrá sed jamás; sino que el agua que Yo le daré será en él una fuente de agua que brote para vida eterna.

### Juan 7:37-39

37 En el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó la voz, diciendo: Si alguno tiene sed, venga a Mí y beba.

38 El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.

39 Esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en Él; pues aún no había el Espíritu, porque Jesús no había sido aún glorificado.

### << SEMANA 2 — DÍA 2 >>

Los sesenta y seis libros de la Biblia alcanzan su consumación en la Nueva Jerusalén. La totalidad de todas las cosas positivas relatadas en los sesenta y seis libros de la Biblia es la Nueva Jerusalén. Por un lado, podemos decir que la Biblia nos revela la línea central de la revelación divina, que es la economía de Dios y la impartición de Dios; por otro, podemos decir que, en resumen, la totalidad de lo que la Biblia nos revela es la Nueva Jerusalén. La Nueva Jerusalén es la composición total de toda la revelación de la Biblia. (*Estudio-vida de Isaías*, págs. 374-375)

### Lectura para hoy

Dios es Aquel que tenía un propósito y que hizo un plan en la eternidad pasada y que creó todas las cosas para la realización de Su plan. El Cordero es Aquel que nos redimió, Aquel que ha efectuado una redención completa para realizar el plan de Dios. Así que el trono de Dios y del Cordero [en Apocalipsis 22:1] denota que este trono es para llevar a cabo el plan de Dios por medio de la redención de Cristo. Tanto el plan de Dios como la redención de Cristo se están llevando a cabo por medio de este trono. El trono es la fuente misma de la cual fluye el río de agua de vida, y este río fluye con el árbol de la vida creciendo en él (v. 2). El trono, el cual es para la realización del propósito eterno de Dios, es para que Dios mismo fluya a fin de que por este fluir de vida Su propósito pueda ser llevado a cabo.

No piensen que la Nueva Jerusalén es meramente algo objetivo que está destinado para cierto grupo de personas en el futuro. Tenemos que darnos cuenta de que hoy día debemos experimentar de una manera muy personal lo que está anotado en Apocalipsis 21 y 22. En cuanto a la experiencia, cada cristiano normal y apropiado es “una pequeña Nueva Jerusalén”. Todo lo que se le atribuye corporativamente a la Nueva Jerusalén, debería ser experimentado por nosotros de una manera individual y

personal. Con cada uno y en cada uno de nosotros existen las tres puertas de la Trinidad Divina. Además, en cada uno de nosotros debe estar el trono de Dios y del Cordero. Debemos de entronizarlo en nuestro corazón y en nuestro espíritu. En otras palabras, en el centro mismo de nuestro ser debe estar el trono de Dios y del Cordero.

El ítem único en nuestra experiencia cristiana debería ser el trono de Aquel que determinó un propósito y de Aquel que nos redimió. Tal trono debe estar establecido en todo nuestro ser, y debe ser el centro de nuestra vida cristiana. Esto significa que aceptamos como nuestra Cabeza, Señor y autoridad al Dios que determinó un propósito y al Cristo que nos redimió. Deberíamos estar dispuestos a someternos a tal autoridad de la cabeza. Lo adoramos como Señor y lo tomamos como nuestra autoridad. Lo entronizamos en nuestro ser y en nuestra vida cristiana.

No estamos aquí viviendo para nosotros mismos. Vivimos y existimos para la realización del propósito de Dios, para llevar a cabo lo que Cristo ha logrado. Por lo tanto, experimentamos en Su autoridad como Cabeza y en Su señorío a Aquel que está en el trono, y nos sometemos a tal autoridad. En nuestra vida diaria, familiar, conyugal, de negocios y en nuestra vida de iglesia, el centro debe ser el trono de Dios. Todo debe estar sometido a Su autoridad como Cabeza.

Cada vez que nos sometemos a esta autoridad inmediatamente sentimos que dentro de nosotros fluye algo que está lleno de las riquezas de Dios. Éste es el fluir del Dios Triuno como vida, como suministro de vida y como todo para nuestro ser. Dentro de nosotros sentimos tal fluir, y este fluir, que es el agua de vida, procede del trono de Dios y del Cordero. (*La economía neotestamentaria de Dios*, págs. 409-411)

**Lectura adicional:** Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, caps. 13-14, 16; Los Dios-hombres, cap. 4

**Lectura Corporativa:** “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 1; Sections: Dios es nuestra vida.

### Diciembre 1 miércoles

#### Juan 3:15

15 para que todo aquel que en Él cree, tenga vida eterna.

#### Romanos 8:30

30 Y a los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos también glorificó.

### Apocalipsis 21:11

11 teniendo la gloria de Dios. Y su resplandor era semejante al de una piedra preciosísima, como piedra de jaspe, diáfana como el cristal.

### Filipenses 2:5

5 Haya, pues, en vosotros esta manera de pensar que hubo también en Cristo Jesús,

### Efesios 1:4-5

4 según nos escogió en Él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de Él en amor,

5 predestinándonos para filiación por medio de Jesucristo para Sí mismo, según el beneplácito de Su voluntad,

### 2 Pedro 1:4

4 por medio de las cuales Él nos ha concedido preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo escapado de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia.

### Hebreos 2:10

10 Porque convenía a Aquel para quien y por quien son todas las cosas, que al llevar muchos hijos a la gloria perfeccionase por los sufrimientos al Autor de la salvación de ellos.

### << SEMANA 2 — DÍA 3 >>

Los colaboradores tienen que ver que nosotros deberíamos hacer una sola obra, la cual es hacer del pueblo escogido de Dios aquellos que han sido regenerados, santificados, renovados (el nuevo hombre), transformados, conformados (los que han sido conformados a la imagen del Hijo primogénito de Dios) y glorificados. Todos los que estarán en la Nueva Jerusalén son esta clase de personas

Nosotros subimos de un nivel a otro nivel hasta que alcanzamos el punto más elevado, donde llegamos a ser iguales; ya no hay más carne ni más ser natural. Todos estamos en el espíritu; todos estamos en el reino de los cielos y todos somos seres de la Nueva Jerusalén.

[Nosotros] sólo deberíamos hacer la obra de la Nueva Jerusalén. (*The Collected Works of Witness Lee, 1994-1997*, t. 5, pág. 529)

### Lectura para hoy

Primero, nosotros, como Dios-hombres, tenemos el derecho divino de participar en la vida de Dios. Juan 3:15 nos dice que todo aquel que cree en el Señor Jesús tendrá vida eterna. La vida eterna es la vida divina, la vida de Dios

... Por medio de la regeneración, Él puso Su vida, la impartió, en nuestro ser.

Nosotros, como Dios-hombres, también tenemos el derecho divino de participar en la naturaleza de Dios. [En]Efesios 1:4 ... vemos que Dios nos escogió en Cristo con cierto propósito: hacernos santos. *Santo* significa no sólo santificado, separado para Dios, sino también diferente, distinto, de todo lo común ... Que nosotros, los escogidos de Dios, seamos santos significa que participamos de la naturaleza divina de Dios (2 P. 1:4).

Puesto que llegamos a ser Dios-hombres por medio de la regeneración, también tenemos el derecho de participar en la mente de Dios. Esto significa que nosotros, que somos humanos, podemos tener una mente divina. Filipenses 2:5 dice: “Haya, pues, en vosotros esta manera de pensar que hubo también en Cristo Jesús”. Necesitamos dejar que la mente de Cristo sea nuestra mente.

Ahora bien, los Dios-hombres tienen el derecho divino de participar en el ser de Dios. Lo que Pablo dijo en 2 Corintios 3:18 en cuanto al hecho de que seamos transformados en la imagen del Señor “como por el Señor Espíritu” nos da la base para decir esto. Esto indica que la obra de transformación es hecha no por algo relacionado con el Señor Espíritu, sino por el Señor Espíritu mismo. Por tanto, nosotros somos transformados con el propio ser de Dios.

Nosotros, como Dios-hombres, también tenemos el derecho divino de participar en la imagen de Dios. En 2 Corintios 3:18 dice que somos “transformados ... en la misma imagen”. Ésta es la imagen del Cristo resucitado y glorificado. En la obra creadora de Dios, el hombre fue hecho a la imagen de Dios exteriormente, pero la imagen en la cual somos transformados es interior. Ser transformado en la misma imagen es ser conformado al Cristo resucitado y glorificado, el Hijo primogénito de Dios, para ser hecho igual a Él (Ro. 8:29).

Finalmente, seremos introducidos en la gloria de Dios para que participemos en ella. Hebreos 2:10 dice que Dios está llevando muchos hijos a la gloria. Pablo hace referencia a esto en Romanos 8:30: “A los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos también glorificó”. La glorificación es el paso de la salvación completa en el cual Dios saturará completamente nuestro cuerpo con la gloria de Su vida y naturaleza. De este modo Él transfigurará nuestro cuerpo, conformándolo al glorioso cuerpo resucitado de Su Hijo (Fil. 3:21). Éste es el último paso de la salvación orgánica efectuada por Dios, en la cual Dios obtiene una expresión completa, la cual será manifestada

finalmente en la Nueva Jerusalén. (*Encarnación, inclusión e intensificación*, págs. 40-43)

**Lectura adicional:** *La cristalización de la Epístola a los Romanos*, mensajes 5-6

**Lectura Corporativa:** “*Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios*” – Capítulo 1; *Sections: Dios es nuestro marido; Dios es nuestra comida y bebida.*

## Diciembre 2 jueves

### 2 Corintios 3:6

6 el cual asimismo nos hizo ministros competentes de un nuevo pacto, ministros no de la letra, sino del Espíritu; porque la letra mata, mas el Espíritu vivifica.

### 2 Corintios 3:8-9

8 ¿cómo no con mayor razón estará en gloria el ministerio del Espíritu?

9 Porque si hay gloria con respecto al ministerio de condenación, mucho más abunda en gloria el ministerio de la justicia.

### 2 Corintios 3:2-3

2 Nuestra carta sois vosotros, escrita en nuestros corazones, conocida y leída por todos los hombres;

3 siendo manifiesto que sois carta de Cristo redactada por ministerio nuestro, escrita no con tinta, sino con el Espíritu del Dios vivo; no en tablas de piedra, sino en tablas de corazones de carne.

### 2 Corintios 3:17-18

17 Y el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

### 1 Corintios 1:30

30 Mas por Él estáis vosotros en Cristo Jesús, el cual nos ha sido hecho de parte de Dios sabiduría: justicia y santificación y redención;

### Filipenses 3:9

9 y ser hallado en Él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por medio de la fe en Cristo, la justicia procedente de Dios basada en la fe;

### Apocalipsis 19:8

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

## << SEMANA 2 — DÍA 4 >>

En 2 Corintios 3:3, ... la palabra *con* indica que la tinta espiritual, el Espíritu del Dios vivo, es una esencia, un elemento, del que se vale el que inscribe o redacta ... El Espíritu no es ni el escritor ni el instrumento que se usa para escribir, sino la esencia, el elemento, la sustancia que se usa al escribir. El Espíritu del Dios vivo, quien es el Dios vivo mismo, no es un instrumento, tal como una pluma, sino un elemento ... del cual se valen los apóstoles para ministrar a Cristo como contenido en su redacción de cartas vivas que transmiten a Cristo.

El ministerio del nuevo pacto no consiste meramente en enseñar. Ninguno de los maestros que ustedes tuvieron en la escuela escribió jamás en ustedes alguna esencia. Tal vez ellos les inculcaron conceptos, pero no depositaron en ustedes la esencia de algún elemento. El ministerio del nuevo pacto, por su parte, hace mucho más que solamente enseñar; dicho ministerio escribe en nosotros. Además, el ministerio del nuevo pacto escribe en nosotros no con conceptos, conocimiento o teología, sino con una esencia, con algo real y sustancial ... Por medio del ministerio del nuevo pacto, Cristo ha sido escrito en nosotros. Una esencia divina ha sido escrita en nuestro ser, y esta esencia es el Espíritu. (*Estudio-vida de 2 Corintios*, págs. 222-223)

## Lectura para hoy

El Espíritu es el Espíritu que unge y que sella. Este Espíritu también está en nuestros corazones como las arras, como un anticipo (2 Co. 1:21-22) ... En el capítulo 3 se encuentran cinco aspectos de este Espíritu subjetivo. Primero, Él es el Espíritu que escribe (v. 3); luego es el Espíritu vivificante (v. 6). También es el Espíritu que ministra, que siempre nos ministra algo de Cristo (v. 8). Él es el Espíritu que da libertad (v. 17), que nos libera de todo lo que nos ata. Nos libera de la atadura de doctrinas, de la letra, de los códigos escritos y de las regulaciones. Nos libra quitando todos los velos para que podamos mirar a Cristo y reflejarlo a cara descubierta. Luego, es el Espíritu que transforma [v. 18].

Este Espíritu maravilloso nos transmite todas las riquezas de Cristo con la plenitud del Padre. (*Experimentar a Cristo como vida para la edificación de la iglesia*, págs. 72-73)

La justicia objetiva es Cristo como la justicia de Dios dada a nosotros para que sea nuestra justicia, y esta justicia borra el justo juicio de Dios sobre nosotros los pecadores. Adán nos trajo juicio por medio del pecado. Cristo como justicia borra este juicio. El juicio viene del

pecado, pero la justicia viene de la gracia. La gracia también es Cristo. Es Dios en el Hijo que ha de ser disfrutado por nosotros. La justicia objetiva produce la gracia, y la gracia produce la justicia subjetiva. Finalmente, los tres —la justicia objetiva, la gracia y la justicia subjetiva— son Cristo mismo. La justicia objetiva es Cristo dado a nosotros, la gracia es Cristo disfrutado por nosotros y la justicia subjetiva es Cristo expresado en nuestro vivir. (*La cristalización de la Epístola a los Romanos*, págs. 62-63)

[En Apocalipsis 19:8] la expresión *acciones justas* se refiere al Cristo que es nuestra justicia subjetiva, al Cristo expresado en nuestro vivir. La justicia (Cristo) que recibimos para nuestra salvación (1 Co. 1:30) es objetiva y nos hace aptos para satisfacer los requisitos del Dios justo, mientras que las acciones justas de los santos vencedores son subjetivas (Fil. 3:9) y los capacitan para satisfacer los requisitos del Cristo vencedor. Si queremos tener estas acciones justas, Cristo mismo debe ser expresado en nuestro vivir para que sea nuestras acciones justas y subjetivas. (*Estudio-vida de los Salmos*, pág. 284)

**Lectura adicional:** *Estudio-vida de 2 Corintios*, mensajes 25-29; *Experimentar a Cristo como vida para la edificación de la iglesia*, caps. 8-9

**Lectura Corporativa:** “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – *Capítulo 1*; *Sections: Dios es nuestra morada; Dios es nuestra luz de vida; Dios es nuestra fuerza; Dios es nuestro amor, gozo y consuelo; Dios es nuestra sanidad; Dios es nuestra orientación; Dios es nuestro todo.*

### Diciembre 3 viernes

#### 2 Corintios 5:18-21

18 Mas todo proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación;

19 a saber, que Dios en Cristo estaba reconciliando consigo al mundo, no imputándoles a los hombres sus delitos, y puso en nosotros la palabra de la reconciliación.

20 Así que, somos embajadores en nombre de Cristo, exhortándoos Dios por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios.

21 Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros viniésemos a ser justicia de Dios en Él.

#### 2 Corintios 5:14-15

14 Porque el amor de Cristo nos constriñe, habiendo juzgado así: que uno murió por todos, por consiguiente todos murieron;

15 y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para Aquel que murió por ellos y resucitó.

#### Mateo 27:51

51 Y he aquí, el velo del templo se rasgó en dos, de arriba abajo; y la tierra tembló, y las rocas se partieron;

#### Romanos 1:15

15 Así que, en cuanto a mí, pronto estoy a anunciaros el evangelio también a vosotros que estáis en Roma.

#### Hebreos 9:3

3 Tras el segundo velo estaba otro tabernáculo, llamado el Lugar Santísimo,

#### Hebreos 10:20

20 entrada que Él inauguró para nosotros como camino nuevo y vivo a través del velo, esto es, de Su carne,

### << SEMANA 2 — DÍA 5 >>

En 2 Corintios 5:18 al 20, Pablo habla del ministerio de la reconciliación ... Lo que escribe Pablo en el versículo 20 acerca de ser reconciliados con Dios no está dirigido a los pecadores, sino a los creyentes que estaban en Corinto. Estos creyentes ya habían sido reconciliados con Dios, pero sólo en parte; no habían sido reconciliados plenamente con Él... En 1 Corintios 1 Pablo se refiere a ellos como santos, como personas que habían sido llamadas por Dios a la comunión de Su Hijo. Así que, ciertamente ellos habían sido reconciliados con Dios hasta cierto grado. (*Estudio-vida de 2 Corintios*, págs. 325-326)

#### Lectura para hoy

Los creyentes de Corinto, después de ser reconciliados parcialmente con Dios, seguían viviendo en la carne, en el hombre exterior. Entre ellos y Dios quedaba el velo separador de la carne, del hombre natural. Este velo corresponde al velo que estaba en el tabernáculo, el velo que separaba el Lugar Santo del Lugar Santísimo; no se refiere al velo que se hallaba a la entrada del Lugar Santo. Los creyentes de Corinto quizás se hallaban en el Lugar Santo, mas no estaban en el Lugar Santísimo ..., donde se encuentra Dios. Por tanto, no habían sido reconciliados con Dios de manera completa.

En 2 Corintios 5:19 es el mundo el que debe ser reconciliado con Dios, mientras que en el versículo 20 son los creyentes, aquellos que ya habían sido reconciliados con Dios, los que debían ser aún más reconciliados con Él. Esto indica claramente que se requieren dos pasos para

que los hombres sean completamente reconciliados con Dios. El primer paso consiste en que los pecadores sean reconciliados con Dios de tal modo que sean separados del pecado. Con este propósito Cristo murió por nuestros pecados (1 Co. 15:3), dando por resultado que Dios nos perdonara los pecados. Éste es el aspecto objetivo de la muerte de Cristo. En este aspecto Él llevó nuestros pecados en la cruz para que Dios los juzgara en Cristo por causa de nosotros. El segundo paso consiste en que los creyentes que viven en la vida natural, sean reconciliados con Dios de tal modo que ya no vivan en la carne. Con este propósito Cristo murió por nosotros, las personas, a fin de que vivamos para Él en la vida de resurrección (2 Co. 5:14-15). Éste es el aspecto subjetivo de la muerte de Cristo. En este aspecto, Él fue hecho pecado por nosotros para ser juzgado y eliminado por Dios a fin de que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en Él. Por medio de los dos aspectos de la muerte de Cristo, Él ha reconciliado completamente con Dios al pueblo escogido de Dios.

Estos dos pasos de reconciliación son representados claramente por los dos velos del tabernáculo. El primer velo es llamado el lienzo (Éx. 26:36). Un pecador era llevado a Dios mediante la reconciliación de la sangre propiciatoria para que entrara en el Lugar Santo a través de este lienzo. Esto tipifica el primer paso de la reconciliación. El segundo velo (Éx. 26:31-35; He. 9:3) todavía lo separaba de Dios, quien estaba en el Lugar Santísimo. Este velo tenía que ser rasgado para que el pecador pudiera ser traído a Dios, quien estaba en el Lugar Santísimo. Éste es el segundo paso de la reconciliación. Los creyentes corintios habían sido reconciliados con Dios, habiendo pasado el primer velo y entrado en el Lugar Santo. No obstante, todavía vivían en la carne. Tenían que pasar el segundo velo, el cual ya había sido rasgado (Mt. 27:51; He. 10:20), para poder entrar en el Lugar Santísimo y vivir con Dios en su espíritu (1 Co. 6:17). La meta de esta Epístola es conducir a los corintios hasta este punto para que sean personas que vivan en el espíritu (1 Co. 2:14), en el Lugar Santísimo. Esto es lo que el apóstol quería decir con la expresión: “Reconciliaos con Dios”.

Aunque los corintios habían sido salvos y reconciliados con Dios a medias, todavía vivían en la carne; es decir, vivían en el alma, en el hombre exterior, que es el ser natural. El velo de la carne, del hombre natural, seguía separándolos de Dios. Esto significa que su ser natural era un velo de separación. Por tanto, ellos necesitaban el segundo paso de la reconciliación. (*Estudio-vida de 2 Corintios*, págs. 327-329)

**Lectura adicional:** *Estudio-vida de 2 Corintios*, mensaje 37; *Estudio-vida de los Salmos*, mensajes 11, 20-21

**Lectura Corporativa:** “Cómo disfrutar a Dios y cómo practicar el disfrute de Dios” – Capítulo 1; *Sections: DIOS SE HUMILLO PARA SER NUESTRO DISFRUTE; COMO DISTRUTAR A DIOS; Volvemos a nuestro ser interior; Estar calmados.*

### Diciembre 4 sábado

#### 2 Corintios 4:1

1 Por lo cual, teniendo nosotros este ministerio según la misericordia que hemos recibido, no nos desanimamos.

#### 2 Corintios 11:2-3

2 Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo.

3 Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, se corrompan vuestros pensamientos, apartándose de alguna manera de la sencillez y pureza para con Cristo.

#### Salmos 45:1-2

1 Rebosa mi corazón un tema bueno; / hablo lo que he compuesto en cuanto al Rey. / Mi lengua es pluma de ágil escribiente.

2 Eres más hermoso que los hijos de los hombres; / la gracia ha sido derramada en Tus labios; / por tanto, Dios te ha bendecido para siempre.

#### Salmos 45:8-9

8 Mirra, áloe y casia exhalan todos Tus vestidos; / desde palacios de marfil te alegran cuerdas de arpa.

9 Las hijas de los reyes están entre Tus más estimadas; / está la reina a Tu diestra recubierta con el oro de Ofir.

#### Salmos 45:11

11 así, el Rey deseará tu belleza. / Ya que Él es tu Señor, / adórale.

#### Salmos 45:14-15

14 Ella será conducida al Rey en vestido bordado; / las vírgenes tras ella, compañeras tuyas, / serán traídas a Ti.

15 Con regocijo y exultación serán conducidas; / entrarán en el palacio del Rey.

### << SEMANA 2 — DÍA 6 >>

Las palabras de Pablo en [2 Corintios 11:2] ... tocan profundamente nuestro corazón y fomentan nuestro amor por el Señor Jesús ... Después de leer un pasaje de un mensaje de estudio-vida, empezamos a sentir nuevamente que el Señor Jesús, el Novio, es atractivo y precioso, y espontáneamente decimos: “Oh Señor Jesús, querido Novio, te amo. Señor, gracias por Tu palabra, por

Tu ministerio y por Tu recobro” ... El verdadero ministerio despierta nuestro amor por el Señor Jesús, nuestro Novio.

Debemos ver en 11:2 que hemos sido desposados con un solo esposo para ser presentados como una virgen pura a Cristo. Por tanto, debemos decir: “Nuestro querido Señor Jesús es nuestro único Esposo, y yo formo parte de Su virgen. No me interesa la doctrina ni la teología. Lo único que me interesa es el ministerio que me ministra a Cristo. Cristo es la persona agradable y querida a quien yo amo”.

En el capítulo 11, Pablo ... les recuerda a los creyentes corintios que él los ha desposado con un solo Esposo, no para presentarlos como estudiantes de teología, sino para presentarlos como una virgen pura a Cristo. (*Estudio-vida de 2 Corintios*, págs. 472-473)

### Lectura para hoy

Dondequiera que se predique el evangelio genuino y al Jesús verdadero, con un espíritu sincero, el Señor Jesús será ministrado a los demás para que lo valoren, lo amen, lo sigan y lo tomen como el todo. A lo largo de los siglos, muchos han predicado de la Biblia y han enseñado la Biblia; no obstante, su predicación y enseñanza distrajo a los creyentes de la preciosa Persona del Señor Jesucristo. En principio, esas personas distraen a los creyentes de la misma manera en que lo hizo la serpiente en Génesis 3. (*Estudio-vida de 2 Corintios*, págs. 477-478)

Salmos 45:8b dice: “Desde palacios de marfil te alegran cuerdas de arpa”. En este versículo los palacios representan las iglesias locales; el marfil representa la vida de resurrección de Cristo (Jn. 19:36); y las cuerdas de arpa representan las alabanzas. Las iglesias locales, que son hermosas a los ojos del Señor y son Su expresión, son edificadas con la vida de resurrección de Cristo, y de ellas salen las alabanzas que lo alegran. Cuando alabamos al Señor, debemos apreciar lo que Él es en Sus virtudes y lo que Él ha hecho para producir la iglesia a fin de que ella sea Su expresión. En efecto, los vestidos de Cristo, Sus virtudes, han producido la iglesia como Su expresión, y tanto Sus vestidos como la iglesia están llenos de dulzura.

[En el salmo 45] el rey tipifica a Cristo, ... la reina tipifica a la iglesia y ... sus acompañantes tipifican a los creyentes. En tipología, esta reina no es una sola persona individual, sino una persona corporativa ... Los creyentes son tanto los constituyentes de la reina como las mujeres honrosas y bellas.

Vemos la misma situación en Apocalipsis 19:7 y 9a. El versículo 7 dice: “Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria, porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado”. Este versículo habla de la esposa

del Cordero. Sin embargo, en el versículo 9a leemos: “Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero”. Este versículo se refiere a los invitados a la cena de las bodas del Cordero ... Aquí la esposa, la novia de Cristo, no es la iglesia sino los vencedores ... Los invitados son también los vencedores. Esto significa que, por una parte, los vencedores son la novia y que, por otra, son los invitados ... Por lo tanto, la novia de Cristo es en realidad el grupo de vencedores. (*Estudio-vida de los Salmos*, págs. 272-273, 278)

**Lectura adicional:** *Mensajes de la verdad*, cap. 4; *Entrenamiento para ancianos, libro 1: El ministerio del Nuevo Testamento*, cap. 1

### Himno # 455

1 Oh, Señor, Tus redimidos  
Son Tu amada Novia hoy;  
Ella es tu mismo Cuerpo,  
Plenitud y expresión.  
Eres todo para ella,  
Tus riquezas Tú le das,  
Plenamente la colmaste  
De Tu gloria y santidad

### Ved la Ciudad Santa! Lena de Su gloria! La expresión de Dios completa En la humanidad.

2 Dios y el hombre están mezclados:  
Que misterio! Que piedad!  
Siendo el hombre Su morada,  
Su fulgor puede expresar.  
Manifiesta Su belleza  
Este vaso universal,  
Con Su gloria y santidad.

3 Tal composición viviente  
Son los que Dios transformó,  
Como piedras muy preciosas  
A Jesús los conformó.  
Fluye el río de agua viva  
Desde el trono del Dios fiel,  
Cristo el árbol de la vida  
Leva frutos al granel.

